

La utilidad de una formación multidisciplinar

[Carlos Murillo Zamora](#)

FP en español habla con Juan Carlos Hidalgo, analista de políticas públicas sobre América Latina del Instituto Cato, en Washington, acerca de las ventajas del carácter multidisciplinario de los estudios de Relaciones Internacionales.

FP en español: ¿Qué y dónde estudio? ¿Qué le llamó la atención de esa carrera?

Juan Carlos Hidalgo: Estudié Relaciones Internacionales en la Universidad Nacional de Costa Rica. Me llamó la atención la carrera porque desde muy pequeño, creciendo no muy lejos de la frontera con Nicaragua durante la Guerra Fría, me interesó el acontecer mundial.

FP. ¿Cuando ingresó al pregrado en la universidad en esa carrera valoró la posibilidad de llegar a ocupar un cargo como el actual?

JCH. Pues en realidad relaciones internacionales es una carrera muy difusa que se presta para muchas alternativas profesionales. Creo que en un inicio, como la mayoría de gente que entra en estos estudios, mis expectativas era hacer carrera diplomática. Por suerte eso cambió y ahora me encuentro muy satisfecho donde estoy. Fotolia

FP. ¿Cuál ha sido el recorrido, después de graduarse en la universidad, para llegar al Instituto Cato?

JCH. Tras graduarme me vine a hacer una pasantía de verano a Washington, gracias a un programa de una organización educativa liberal. Durante ese tiempo hice muchas amistades y contactos, y me enteré de que había una oportunidad para quedarme trabajando en el Cato Institute como editor de la página web en español. Regresé a Costa Rica por un par de años, y luego vine de regreso a Washington a sacar mi maestría. Fue ahí cuando empecé a trabajar en Cato de nuevo.

FP. ¿Considera que alguien sin estudios en Relaciones Internacionales les sería más fácil y estaría mejor preparado para ocupar su actual cargo o llegar a ocupar cargos en organizaciones internacionales?

JCH. Depende. Me ayuda la versatilidad que representan las relaciones internacionales. En mi cargo debo tratar temas económicos, políticos, entre otros. Ciertamente una persona con una preparación en economía o leyes podría desempeñar mi cargo, pero creo nos queda más fácil a los que hemos tenido estudios en una carrera multidisciplinaria.

FP. ¿Cómo valora lo aprendido en RI para la labor que desarrolla actualmente?

JCH. Valoro mucho el carácter multidisciplinario de la carrera. Mucha gente a veces me pregunta cómo hago para opinar sobre temas tan disímiles como economía y política exterior. Sin embargo, en eso consiste ser un internacionalista.

Fecha de creación

18 mayo, 2012